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Herrn Vorsitzenden J. Borgmann 
Borg 2 
59348 Lüdinghausen 
 
 

Lüdinghausen, 17.09.2021 

 

Bürgersolarpark Lüdinghausen 

 

Sehr geehrter Herr Borgmann, 

die Fraktion von Bündnis 90/Die Grünen beantragt, das im Betreff genannte Thema auf die 

Tagesordnung der nächsten Ausschusssitzung am 05.10.2021 zu setzen. 

Begründung:  

Im Gegensatz zu Windrädern benötigen PV-Anlagen große Flächen. In der Regel werden 

solche Anlagen auf Dachflächen errichtet, da es für diese Flächen keine andere konkurrie-

renden Nutzungen gibt.  

Da große, zusammenhängende Dachflächen rar sind und die Installation auf Dächern zudem 

teurer als auf dem Boden ist, ergibt sich die beste Wirtschaftlichkeit bei der Installation eines 

großen, ebenerdigen Solarparks. Durch die PV-Module wird die darunter liegende Fläche be-

schattet, daher ist darunter keine klassische Bodenbewirtschaftung mehr möglich. Große, 

ortsfeste PV-Anlagen eignen sich folglich besonders gut für kontaminierte Flächen. Ebenso 

sind Parkplätze und sonstige versiegelte Flächen potenziell gut geeignet. 

Schwimmende Solarparks sind ebenfalls praktikable Lösungen, hier vor Ort aber mangels 

geeigneter Wasserflächen keine Option.  

Verfügbare Flächen sollten vorzugsweise für bürgerschaftliche Gemeinschaftsprojekte („Bür-

gersolarparks“) bereitgestellt werden. 

Beschlussvorschlag: 

Die Verwaltung wird beauftragt zu prüfen, ob es in Lüdinghausen geeignete Flächen für ei-

nen Bürgersolarpark gibt. Als geeignet im Sinne dieses Antrags sind alle (Frei-)Flächen an-

zusehen, die (zunächst) folgende Kriterien erfüllen: 

 kein Naturschutzgebiet 

 Bauleitplanung lässt ein solches Vorhaben zu bzw. eine Planänderung erscheint prin-

zipiell möglich 

 aktuell nicht landwirtschaftlich genutzt 



Die Ergebnisse der Prüfung sollen in der nächsten Ausschusssitzung vorgestellt werden. In 

einem zweiten Schritt soll die Stadt die Gründung eines Bürgersolarparks auf diesen Flächen 

unterstützen. 

 

Mit freundlichen Grüßen 

  
 Eckart Grundmann Jöran Kortmann 
 – Fraktionssprecher – – Stadtverordneter – 

 

 


